



Marisa Quiroga de Michelena "La genética es una satisfacción cada día"

La Dra. Marisa Quiroga de Michelena creció en una familia de abogados y nunca pensó ingresar en el mundo de la Medicina. Cuenta que todo cambió cuando leyó el libro "La incógnita del hombre" de Alexis Carrel y empezó a interesarse más por conocer al ser humano. Ahora siente una tremenda satisfacción por haberse dedicado a la Genética, debido a que nunca se agotan los temas. Lo más importante para ella es hacer feliz a la gente con su trabajo.

Empezó a estudiar Medicina en la Universidad San Marcos, pero decidió continuar sus estudios en la UPCH cuando esta se fundó. Se reunió con un grupo de amigos y evaluaron si era necesario realizar este cambio. Fue cuando notaron que varios de sus profesores más aplicados estaban en nuestra casa de estudios.

"Mis años como estudiante en la UPCH fueron bastante agradables. Teníamos profesores que prácticamente eran nuestros amigos. Eran personas que nos orientaban mucho y nos apoyaban mucho. Hemos visto que la UPCH empezó como una aventura y ahora es una de las universidades más importantes de Latinoamérica. Quienes somos alumnos estamos orgullosos de nuestra universidad", comenta.

La familia y la profesión

Tiene tres hijos y dice que siempre se las pudo arreglar para dedicarse a su profesión. En los primeros años le dio prioridad a su familia, pero recuerda con mucho cariño que cuando sus hijos ya estaban en el colegio, mientras hacían sus tareas, ella estaba a un lado con su microscopio. Siempre se mantuvo fascinada por la genética.

"Lo que más me asombra es que no existe día en que no haya algo nuevo. Los pacientes que vemos son absolutamente diferentes el uno del otro. Hay patologías que se repiten, pero siempre hay situaciones diferentes y difíciles de diagnosticar. Uno está estudiando todos los días. La genética es una satisfacción cada día. Inclusive hay nuevos conocimientos que acaban con dogmas establecidos".

La Dra. Michelena ve con entusiasmo el profesionalismo de la Genética en el Perú. Recuerda que en un inicio se trataba de unos cuantos endocrinólogos interesados en el tema y que luego realizaban estudios especializados. Hoy ya hay profesionales que se forman especialmente en Genética y que se van al extranjero para continuar formándose. Menciona que es un importante aspecto de la medicina porque sirve para determinar una patología, así como para prevenir:

"Me agrada mucho poder ayudar a las personas. Muchas veces hay trastornos de fertilidad o abortos repetidos. Generalmente uno puede explicarles los motivos de estos problemas y pueden escoger un método eficaz para poder tener un hijo. A veces llegan padres desesperados y salen con una sonrisa. Eso es motivo de alegría para mí", señala.

Distinguida

La Dra. Michelena es profesora emérita de la UPCH y miembro de la Academia Nacional de Medicina.